

# みなみの風



令和6年  
3月12日  
発行者：学校長

瀬戸屋敷・自由齋の竹タワー(5-1作成)



## 6年生を送る会

全学年

2/27(火)



5年生が中心となって「6年生を送る会」を実施しました。これまでお世話になった6年生に「感謝の思いを届けよう!」と張り切って準備や運営を行いました。

今年の送る会は全校が一堂に会し、皆で6年生の卒業を心からお祝いしました。体育館は下級生の6年生への思いが詰まった壁画の掲示や飾りつけなどが随所にされており、とても温かい空間となっていました。そして、各学年からの工夫をこらした歌や寸劇やメッセージや動画などもとてもすてきでした。また、その思いに応える6年生の、各学年に向けた言葉と態度は、大変立派でした。中心となった5年生も、とても頼もしかったです。子どもたちみんなで作る、みんなのための卒業を祝う会となりました。ふれあいを広げ、深めた1年間のすばらしい絵まどめの時間ともなりました!

なお、この様子はいつも学校を支えていただいている学校運営協議会委員の皆様にも見ていただき、お褒めの言葉をいただきました。皆さん、すてきな時間をありがとうございました!



## ふれあい給食・全校ふれあいウォークラリー 全学年 2/8(木)

企画委員会の児童主催のふれあい給食、全校ふれあいウォークラリーを実施しました。

はじめに、ペア学年で給食を一緒に食べました。美味しいカレーと一緒に味わい、笑顔がたくさん見られました。

その後、ペア学年の清掃班で、ウォークラリーを行いました。学校の中にある14箇所のチェックポイントのうち3箇所のチェックポイントを回り、その場でクイズに答えます。みんなで問題を考えながら楽しく回ることができました。

ウォークラリー終了後は、各教室に戻り、クイズに答えて賞品としてもらった「海のなかま(生き物)」のカードを台紙に貼ったり、色を塗ったりしました。「きれいでしょ!」「上手に塗れたね!」「これはイルカかな?」など積極的に声をかけ合い、交流を深めていました。

「全校でふれあいたい!」という強い思いから企画委員児童が1学期から考え、実行したこの全校ふれあいウォークラリー、大成功でした!



## 授業参観より

2/16(金)

今年度最後の授業参観。この日は午前中の4時間を公開しました。

1年生は「6年生を送る会」の歌の練習、5、6年生は担任以外が行っている授業、4年生は総合の大なわや劇の発表、1年生と6年生の合同の授業など様々なパターンの授業を公開しました。どの学級でも子どもたちの成長した姿をお見せできたことと思います。

ご多用の中、ご参観いただきありがとうございました。



### ☆令和6年度 主な学校行事予定☆

4月5日(金)入学式・始業式

5月9日(木)10日(金)修学旅行6年生

5月25日(土)学校公開日

9月27日(金)みなみ風コンサート

10月26日(土)運動会

11月11日(月)12日(火)林間学校5年生

\*次年度もよろしくお願いいたします。

## 総合的な学習 よい

4年3組「友情とは？」

2/16(金)

これまで友情とは何かを道徳の授業や大なわや劇などを通してじっくりと考え、そして自らの友情を深めてきた子どもたち。

授業参観の場で、その大なわへの取組みや劇「泣いた赤鬼」を保護者の皆さんに見ていただきました。そして、保護者の皆さんから劇の感想をいただいたり、友情についてご意見をいただいたりしました。

大なわ時の明るく温かい声かけや劇の完成度感激しました。活動をとおして友情に対する考えもどんどん深まっていったようです。すばらしい取組みでした。



6年1組「開成町新しく輝く」

2/22(木)

これまで今後着工される駅前どおり線について考えてきた子どもたち。この日は役場に出向き、山神町長さん、井上教育長さんをはじめ担当課の皆さんに提案をしました。

「誰でも豊かに過ごせて、交流とにぎわいのある人の集うまち」というコンセプトで提案しました。具体的には、大きく3つ提案(①道路②公園③複合施設)しました。「なぜそれが必要なのか」「それがあることでどうなるのか」などスライドを使ってわかりやすく提案しました。プレゼンの仕方はもちろん、内容も町長さんや教育長さんから過分なるお褒めの言葉をいただきました。答えのない問いを、深く考え続けた成果がよく表れていました。

「これがゴールでなく、これからも我が町に関心を持ち続け、まちづくりに参画してほしい」と町長さんからもお話をいただきました。自分たちの思いを受けとめ、生かしてくださるすてきな町のことがいっそう好きになったようです。今をともに生き、未来を託せるすばらしき子どもたちです!



5年1組「開成町ジュニアナビゲーター」

2/20(火)・23(金)・28(水)

あじさいまつりに続き、2月17日(土)から瀬戸屋敷で行われているひな祭りに参加し、まつりを盛り上げ、町を盛り上げた子どもたち。

事前に遠藤婦人会長さんや町の担当石川さんからひなまつりについて学んだり、陶芸の先生から指導を受け、ひな人形をつくったりしました。

期間中の3日間参加させていただき、クイズラリー、折り紙、かるた、アンケート、会場内の案内などを担当し、進んで声をかけ、来場者やスタッフの町の婦人会の方にも喜んでいただきました。

運営側の意識をもって自分ができるおもてなしに努め、人と関わる楽しさや喜びを大いに実感できました。最高の体験・学びとなりました!



6年2組「あじさいちゃんで『開成町の魅力』を広げよう」

2/28(水)

これまで「開成町の魅力を広げる」をテーマに、町をPRする動画づくりに取り組んできた子どもたち。この日は多目的ホールで、山神町長さん、井上教育長さんをはじめ担当課の皆さんに作成した動画を見ていただきました。

グループごとに町の魅力を考え作成した動画は全部で7本。「観光スポット」「地産地消」「パン屋」「瀬戸屋敷」「キャッチコピー・来て、見て、発見、自然豊かな開成町」「育児におすすめの公園」「あじさい」など、見てくださる方が知りたいであろう町の情報を、動画の長さや映像の効果などを工夫し、より伝わりやすい動画の編集を行いました。

「小学生がここまで作れるんだ!」「切り口がよい!」「アンケートをとる行動力もすばらしい!」などの感想をいただきました。質の高さに皆、驚き、感激しました。今後検討していただき、町のHPなどにも載せていただければと思います。

動画づくりをとおして、動画編集の力をつけるとともに、町の魅力を再発見できました。



〇6年生に聴いてみました。「総合的な学習はどんな学習？」

「一番楽しくて、難しく、考えさせられる学習」「世の中の現状や未来を考える重要な学習」「正解のない問題をより良い方法で解決し、自分たちの興味をもったものについて発信していく学習」「社会に一步、足を踏み入れる学習であり、今まで習ったことを全て出し切るもの」「社会や今の世の中に目を向け、人と人の関わりや、『よりよくなりたい』という気持ちが学びにつながり、成長の場になるもの」「ワクワクする学び」「冒険」・・・。

\*学びのパートナーとなっていたいただいている地域の皆さまのおかげで、貴重な体験・学びが可能となっています。

心より御礼申し上げます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。